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１ 出席委員     教育長    石 田   周 

           委員      加 藤 孝 子 

           委員     渡 辺 浩 行 

           委員     野 口 哲 也 

   委員     新 藤 美知子 

     委員     宇 田   剛 

 

２ 事務局(説明員)  教育長(再掲)    石 田   周 

   教育部長    村 野 和 彦 

参事兼教育指導課長   勝 山   朗 

教育総務課長       大 楠 功 晃 

教育部主幹        吉 本 一 也 

教育支援課長    森 田 尚 之 

生涯学習推進課長   菱 山 栄三郎 

           スポーツ推進課長    近 野   淳 

           公民館長    佐 藤 克 年 

           図書館長    森 本 恭 子 

            指導主事    竹 内 秀 礼 

            指導主事    田 畑 圭 洋 

 

 

３ 傍聴人     １人 

 

４ 議事日程   

日程第 １ 会議録署名委員の指名 

日程第 ２ 教育長報告 

日程第 ３ その他報告事項 

 

 

 

 

本会議の結果は、別紙記載のとおりである。 

 

  教育長                   

 

  署名委員                  

 

  署名委員                  

  会議録作成者  仙波 成博 
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【教育長】定足数に達しておりますので、ただ今から、令和５年第７回福生市教育委員会定例

会を開会いたします。 

 これより本日の会議を開きます。これより日程に入ります。 

 日程第１、会議録署名委員の指名を行います。福生市教育委員会会議規則第19条の規定に基

づき、新藤美知子委員、宇田剛委員を署名委員として指名いたします。 

 次に、日程第２、教育長報告を行います。教育長報告を部長及び参事より申し上げます。初

めに、村野教育部長より御報告いたします。 

 

【教育部長】 それでは私からは、学校所管以外の教育長報告をさせていただきます。 

 資料は３ページ、Ａ３版の資料でございます。まず、一番左の列、市の動きでございます。

７月１日に市表彰式が福生市民会館小ホールで行われました。自治功労表彰といたしまして、

ここで退任となりました２名の前市議会議員の方が、一般表彰として21名の方が対象となって

ございます。教育委員会関係では、一般表彰として、ここで退任された教育委員など５名の方

が表彰されてございます。また、福生第三中学校吹奏楽部の演奏により、会場は和やかな雰囲

気に包まれておりました。 

 次に、７月８日、９日には、第73回福生七夕まつりが開催されまして、史上最高の57万

3,000人の来場者がございました。なお、令和５年第２回福生市議会定例会につきましては、

後ほど日程第３のその他報告事項にて御報告させていただきます。 

 続きまして、教育総務課でございます。６月28日に、令和５年度福生市教育委員会の権限に

属する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書の作成に伴う評価者会議、いわゆる

「点検・評価」の第１回が開かれまして、所管の事業について、各課長より説明し、これを受

け、７月19日の第２回目では、２名の外部評価者との質疑応答がございました。 

 また、翌29日の令和５年度市町村教育長・教育委員研究協議会はオンラインにて開催されま

して、加藤委員に出席をいただいてございます。どうもありがとうございました。７月３日に

は、教育委員会による福生第三小学校への学校訪問を行いました。各委員におかれましては、

お忙しい中ありがとうございました。 

 次に、生涯学習推進課でございます。こちらは７月15日にスタディ・アシスト事業説明会が

開催されました。今年度は定員30名のところ33名の応募がございましたが、事業者との調整に

より、全員の受講が可能となってございます。なお、当日は全員の方が説明会に参加してござ

います。 

 スポーツ推進課につきましては、７月９日、市営プールが開場いたしました。今年度はプー

ル利用者に対しまして、新型コロナウイルス感染症の制約を設けることなく実施しております。

初日の９日には476名が来場してございます。また、14日には埼玉県熊谷市で行われました、

第32回記念関東マスターズ陸上競技選手権大会のＭ75－男子200メートルに出場、29秒17をマ

ークし、見事優勝いたしました相羽吉男選手が、その報告のため市長を表敬訪問してございま

す。 

 最後に、図書館でございます。チラシを御配布してございますが、来る10月14日に、坂東眞

理子氏をお迎えしまして、市民会館大ホールにて開催いたします、図書館開設50周年記念講演
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の申し込みが既に始まってございます。 

 委員の皆さまにおかれましても、お知り合い等にお声掛けいただければ幸いでございます。

よろしくお願いいたします。 

 続きまして、５ページをお願いいたします。こちらは次回定例会までの主な予定でございま

す。最初に市の動きといたしましては、７月29、30日でございますが、夏祭りが町会、自治会

単位で行われます。８月13日には市民会館小ホールにて、「市民が語り継ぐ昭和」と題し、平

和のつどいが開催されます。この外、生涯学習推進課や公民館においても、平和をテーマに複

数の事業を実施いたします。 

 次の教育総務課につきましては、８月３日に教科書選定に係る教育委員会臨時会がございま

すので、委員の皆さま、よろしくお願いいたします。雑ぱくではございますが、私からの説明

は以上でございます。 

 

【教育長】 ありがとうございました。ただ今の報告の中で、６月29日に開催された市町村教

育長教育委員研究協議会についてですが、加藤委員に御出席いただきました。ありがとうござ

います。加藤委員から何かございますか。加藤委員。 

 

【加藤委員】 今、教育長や村野部長よりお話がありましたとおり、６月29日にオンラインで

開かれた令和５年度市町村教育長教育委員研修協議会というのに出席してまいりました。 

 こちらの研究協議会ですが、全国の市町村の教育長や教育委員を対象にして、教育や教育行

政全般について、市町村教育委員会教育長、教育委員がお互いに理解を深め、教育委員会運営

の活性化に資することを目的ということで、文部科学省が主催しております。 

 内容は、分科会の協議や文部科学省の行政説明とかがあることになっておりますが、今回は

文部科学省による行政説明はなく、２ラウンドにわたりまして、分科会の協議がありました。

私は、いじめ対策、不登校支援についてというのに第１回目は参加いたしまして、２回目には

地域と学校の協働連携についてというグループで討議をしてまいりました。 

 １討議に大体５市町村ずつグループ分けされ、日本全国いろんな地域の方々と自己紹介を兼

ねて、市町村の紹介もございましたので、とても興味深く拝聴して、楽しい時間を過ごしてま

いりました。 

 いじめ対策、不登校支援については、皆さんで話し合った結果、子どもが心の開ける場所、

心おきなく相談できる場所、それから親との接点が大切なのではないかという話や、それから、

ＳＳＷとかが常勤ではないので、国からもっと支援がほしいとか、子どもを支える先生方への

ケアや支援を必要としているなどの話が出ました。 

 また、地域と学校の協働、連携についてっていう部分では、福生はとても先進的だなってい

うのを実感いたしまして。他の地域ではＣＳ、コミュニティースクールはこれからというとこ

ろがほぼみんなでした。それから、自分たちの地域は地域性が高くて、学校と地域の人たちの

関係が密接なので、あえて必要は感じてないとおっしゃったところもありました。 

 先ほどお話しした自己紹介を兼ねた市町村の紹介の中では、沖縄の北谷町、北の谷の町と書

くところが貧富の差がとても激しいそうです。それで福生と同じように基地がありますが、や
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はり規模が違うらしくて、国からの補助で、この４月から給食が全部無償化になったそうです。

そんなところがとても興味深いなと思って受けさせていただいた研究協議会でした。ありがと

うございました。以上です。 

 

【教育長】 加藤委員、ありがとうございました。大変詳細に教えていただいて、参考になり

ました。ありがとうございます。 

 よろしいでしょうか。 

 次に、勝山教育部参事より報告いたします。 

 

【教育部参事】 それでは、学校教育に関する所管事務について御報告申し上げます。資料に

基づきまして、３点御報告申し上げます。 

 資料は７ページでございます。１点は、学校行事等の実施状況についてでございます。小学

校、日光移動教室でございますが、福生第四小学校が予定どおりの日程で実施をいたしました。

特別支援学級宿泊行事でございますが、福生第一小学校ひまわり学級、福生第一中学校８組が

予定どおりの日程で実施をいたしました。 

 ２点は、夏季休業日についてでございます。１学期の終業式は、昨日、７月の20日に全校が

実施をいたしました。令和５年度の学校閉庁日でございますが、８月の７日から８月の10日の

４日間を設定してございます。 

 次に、イ、教員研修等でございます。中堅教諭等資質向上研修等の法定研修や、環境教育研

修会、学校マネジメント講座など、記載の教員研修等の実施を予定してございます。なお、今

年度は教育管理職選考、Ａ選考の受験予定者が２名おりまして、教育行政研修を３日間実施す

る予定でございます。 

 ウ、名栗移動教室の合同実地踏査でございますが、８月４日に実施をいたします。 

 ３点は、その他についてでございます。小中学校教員公募説明会でございますが、４年ぶり

に開催をされます。市部の公募説明会につきましては、７月27日（木曜日）、国分寺市立第四

小学校を会場に行われます。当日は、石田教育長、そして８名の校長と一緒に説明会参加者へ

福生の魅力を伝え、多くの素晴らしい人材から希望していただけるように努めてまいりたいと

考えております。説明につきましては以上でございます。 

 

【教育長】 以上、報告が終わりました。何か御質問等ございましたらお願いいたします。 

 今、参事から報告があった終業式、昨日は私、二小の終業式に参列させていただきました。

民生児童委員の方が、終業式の中で紹介されました。これは、夏休み中、困ったことがあった

ら、地域の民生・児童委員さんに相談してほしい、声をかけてほしいという、民生・児童委員

と学校との願いから企画されているとのことでした。当日は４名の方がいらしていただいて、

子どもたちに、夏休み、もし何か困ったことがあったら、この地区はこの民生児童委員が担当

である旨、御紹介とともにお名前を模造紙に大きく書いて示していただき、一言ずつ民生委員

さんからお話がありました。 

二小の子どもたちも民生委員の話をちゃんと聞いておりました。 
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 この取組は福生では当たり前みたいですが、他地区ではあまり聞かない取組だと思いまし

たので、この場で御紹介いたしました。 

 また、公募説明会はしっかりと宣伝に努めてまいりたいと思います。 

 他にご発言はよろしいでしょうか。それでは、教育長報告を終わります。 

 次に、日程第３、その他報告事項について、その他報告事項１、令和５年第２回福生市議会

定例会の報告についてを、村野教育部長より御報告をお願いします。 

 

【教育部部長】 それでは、令和５年第２回福生市議会定例会について、御報告をさせていた

だきます。 

 資料11ページをお願いいたします。１の会期につきましては、令和５年６月13日から６月30

日までの18日間で開催されてございます。 

 次に、２の教育関連の主な議案等でございます。まず、（１）令和５年度福生市一般会計補

正予算（第３号）でございます。教育関係では、不登校対策事業及び給食食材調達事業の２事

業でございます。 

 不登校対策事業は、校内別室指導支援員配置事業補助金等を活用し、不登校児童・生徒への

校内別室指導支援員の配置や、不登校生徒の安心・安全な居場所づくりに資するものでござい

ます。 

 給食食材調達事業は、給食食材が高騰していることから、賄材料費を増額するものでござい

ますが、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用いたしますので、値上げ分

を保護者負担に転嫁することはございません。 

 次の（２）及び（３）は、いずれも中央図書館改良工事に関するもので、インフレスライド

条項の適用により、契約金額の変更などが生じ、予定価格１億5,000万円以上の工事の変更契

約に該当となることから、条例に基づき、市議会の議決を要するためのものでございます。 

 （４）福生市表彰条例に基づく一般表彰につきましては、先ほどの教育長報告にもございま

したものでございます。 

 （５）の一般質問でございますが、議長を除く18名の議員から質問がございまして、そのう

ち教育関係は10名でございました。内容につきましては、11ページ真ん中から22ページまで議

事録がございますので、後ほど御参照いただければと存じます。 

 ３の委員会等でございますが、教育指導課より、三つの事案に係る報告書の説明、次に図書

館及び生涯学習推進課よりリニューアルオープン等今後のイベントなどについて御説明をいた

しました。説明は以上でございます。 

 

【教育長】 説明は終わりました。御質問等ございましたらお願いいたします。よろしいでし

ょうか。質疑はございませんでしょうか。ないようでしたら、その他報告事項１は終わります。 

 次に、その他報告事項２、令和５年度、米粉パンなどの国産食材を活用した食育支援事業に

ついてを、森田教育支援課長より報告願います。 

 

【教育支援課長】 それでは、その他報告事項２、令和５年度米粉パンなどの国産食材を活用
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した食育支援事業について御説明いたします。 

 議案書につきましては、23ページから25ページでございます。資料につきましては、東京都

から来た通知を添付させていただいておりますので、よろしくお願いいたします。 

 この事業につきましては、東京都が米粉パンなどの国産食材を活用した食育支援事業を実施

する際に補助金を交付するもので、子どもたちが日本の食文化や農産地をはじめとした生産地

などへの理解が深められるよう、学校給食における国産食材を一層活用した食育の推進を目的

に、米粉パンなどの国産食材を活用した事業を行うものでございます。 

 事業概要としましては、米粉パンなどの国産食材を給食に活用した食育を行う場合、東京都

が支援するもので、具体的には各学校で年度内に１回、米粉パンを主食とし、それに合う国産

食材を使用したおかずを給食で提供するとともに、食育を実施した場合に費用の一部が補助さ

れるものでございます。 

 補助内容といたしましては、米粉パンと小麦粉パンの差額や教材などの費用が対象となり、

補助対象限度額はございますが、補助率は10分の10となっております。 

 当市におきましては、児童・生徒への米粉パンの提供及び食育支援としまして、小学５年生

及び中学２年生に対しまして、給食の時間中に食育の取り組みを実施したいと考えております。

また、11月から開始したいと考えておりますことから、９月補正にて米粉パンの費用や、食育

の教材費を計上したいと考えております。以上、説明とさせていただきます。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がございましたらお願いいたします。 

 都の事業を活用して、私たちの給食の充実等も図ってまいりたいと思っております。それで

は、９月の補正に向けて作業に入らせていただきます。 

 それでは、その他報告事項２は終わりたいと思います。 

 次に、その他報告事項３、福生市学校保健会講演会の御案内についてを、森田教育支援課長

より御報告願います。 

 

【教育支援課長】 それでは、その他報告事項３、福生市学校保健会講演会の御案内について

御説明をいたします。 

 議案書は27ページでございます。福生市学校保健会は、福生市立小中学校の校長、養護教諭、

学校医、学校歯科医、学校薬剤師、学校栄養士及び福生市教育委員会教育部職員をもって組織

し、毎年、児童・生徒の心身の発達、健康管理をテーマに講演会を実施しておりますが、令和

５年度につきましては、令和５年９月２日（土曜日）午後２時半から、もくせい会館の３階で

開催をする予定でございます。 

 今回の講演会につきましては、児童・生徒の視力低下が課題となっていることから、講師に

横浜中央病院、眼科部長の寺田久雄様にお願いしまして、演題を、「ＧＩＧＡスクール構想時

代の眼科医からのアドバイス」として実施する予定でございますので、御報告とさせていただ

きます。以上でございます。 
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【教育長】 報告は終わりました。御質疑等ございましたらお願いいたします。よろしゅうご

ざいましょうか。それでは、当日、御参加いただける教育委員の先生は、よろしくお願いいた

します。 

 その他報告事項３を終わりたいと思います。 

 次に、その他報告事項４、令和５年度図書館特別整理日の実施についてを、森本図書館長よ

り報告します。 

 

【図書館長】 それでは、その他報告事項４、令和５年度図書館特別整理日の実施について報

告をさせていただきます。 

 資料は29ページをお願いいたします。図書館特別整理日につきましては、所蔵している全て

の図書等の資料が正しい場所に置かれているか、破損がないかの確認や整理を行う、いわゆる

蔵書点検を実施する期間となっております。毎年１回実施しておりますが、令和５年度につき

ましては、記載のとおり、わかぎり、わかたけ、武蔵野台の各図書館について、令和６年２月

27日（火曜日）から２月29日（木曜日）までの期間において実施をいたします。なお、中央図

書館は改良工事に伴う休館中に実施いたします。報告は以上でございます。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。よろしいでし

ょうか。 

 ないようでしたら、その他報告事項４を終わります。 

 他に、その他報告事項報告はございますか。事務局の皆さん、よろしいですか。委員の皆さ

まから何かございますか。ないようですので、その他報告事項を終わります。 

 以上で、本日の日程は全て終了いたしました。 

 これをもちまして、令和５年第７回福生市教育委員会定例会を閉会いたします。ありがとう

ございました。 

 


